

# NHK「花子とアン」吉高由里子に心奪われて

石原裕次郎  
美空ひばり いかりや長介  
昭和スターが  
愛した店  
「この一品」



【秘蔵カラー】女優ヘアヌード 島田陽子 [カラー] ヌード対決!「美女W杯」

【モノクロ】役所広司 / 天才ボクサー井上尚弥 [熱討] オールナイターズを語ろう

特別カラー16ページ  
「OH!モーレツ」「ヒテキ、カンゲキ」「はっぱフミフミ」

懐かしの  
テレビCM  
大集合!

週現スペシャル  
墓はいらない  
葬式はやらない  
何も残さない

# 週刊現代

理研をクビになるだけでは済まされないらしい

## 急浮上! 小保方晴子「逮捕」の可能性

サッカーW杯

日本代表 いまこそ「本当の話」をしよう!

倒産寸前で  
追い込まれて

なぜ東レのようになれなかつたのか  
名門・ユーチカ「経営の失敗」

内幕レポート

なぜ東レのようになれなかつたのか

年収と労働時間を  
徹底調査

すき家の店長か、ユーチカ社員か、証券トレーダーか  
本当に「キツい」仕事が分かりました

ノバルティス社に協力した  
「疑惑の医師」を直撃!  
中森明菜

「復活」への道

定価420円  
Weekly Gendai  
2014 July

スケープ!



## 自衛隊は北朝鮮、そして中国と戦う

安倍軍事政権が誕生——憎しみは頂点に達した

まだ人前には出せない

全国民必読 覚悟せよ、一ツポン人!



【秘蔵写真を大公開】  
島田陽子 女優ヘアヌード

## 60歳からの「完全モノ見え」「エロ動画

大反響  
第2弾!

簡単なのにすごい 無料なのに無修整/あなたの言葉で女子が脱ぐ! アソコを見せる!!

Q&A 妻にバレないか 詐欺に遭わないか その不安と疑問をすべて解消します

「0葬」のすすめ

## ゼロになつて死にたい

医学博士が断言する  
「逆張り健康法」  
腹八分目を続ける  
病気になる

# ゼロになつて 死んでみたい 「0葬」のすすめ



「普通」の葬儀・墓を選ばない人が増えている

お墓の前で、泣かないで。そこに私はいない——。大ヒットした『千の風になつて』の歌詞に多くの人が涙し共感した。いま「千」ならぬ「ゼロ」になつて逝きたいという人が急増している。

本では部分収骨といつて、遺族は遺骨の一部を引き取り、残りは火葬場で処分されるのが一般的です。処分方法はさまざまですが、契約した寺院の境内や墓地に埋めて供養しているところもあります。(島田氏)

だが、自分の存在が死後にまったく遺らない、ある人は大切な人の遺骨が手元にない、というのは、亡くなる人や遺族にとって、受け入れられることなのか。もちろん、私はそうあるべきだというのではなく、こういうやり方もあるといい、と考えるのです。

遺骨は靈魂の抜け殻であり、遺骨がないと故人を供養できないというものでもない。それは墓も同じです。かつては、病気などで若くして亡くなる人も珍しくなかった。また戦争を経験し、身近な人を亡くした人

も多かった。近所には寺院や墓地があり、家庭には仏壇があつて、靈魂の存在を感じていた。

「しかし現代人にとって、靈魂は『思い出』と変わらないレベルのものになつています。親が亡くなると、子はともかく孫の代には、靈魂、つまり思い出はすでにかなり希薄になつていています。墓や遺骨があるから、故人のことが思い出されるのではない」。

やがて自分を思い出す人もいなくなり、会つたこともない子孫だけになつたときには、自分の存在の跡を遺す必要はない——。

そして、この世に未練を残さず、すつきりとお別れしてゼロになりたいと考へているのだ。

実際、「墓なんかいらぬ」という人たちのための

## 墓はいらない

第1部

骨まで燃やしてください



**誰のために残すの?**

「ここ数年の中に、葬儀についての考え方、急激に変わっていきます」宗教学者の中田裕巳氏は、こう断言する。

家族の死に際して、あるいは自分の死期を悟つたら、あなたはどんな「逝き方・葬られ方」を選ぶだろうか。

たとえば葬儀や墓については、遺族がなるべく多くの関係者を集めて葬儀を行ない、遺骨(焼骨)は代々の墓に納める、というのが一般的なイメージだ。だが、そうした「固定観念」はいま、急速に崩壊しつつある。そして墓を持たず、遺骨をダイヤモンドに作り替えたり、自然や宇宙に還したり、自然や宇宙に還したりする、新しい「逝き方」が次々と生まれている。

「0葬」とは、火葬したらそろで終わらせること。遺骨の処理は火葬場に任せ、一括引き取りが原則とされていますが、場所によつては引き取らなくとも構わないところがある。もともと西日本には、遺骨を完全に手元から離してしまって「0葬」も登場。島田氏がこれを紹介した著書『0葬』の年明けの出版からすでに5刷と静かなブームとなつており、多くの人の共感を呼んでいる。

いわゆる墓も、葬式もなくていいという、新しい「逝き方」の世界。0葬とはいづらい何なのか。

「0葬」とは、火葬したらそろで終わらせること。遺骨の処理は火葬場に任せ、一括引き取りが原則とされていますが、場所によつては引き取らなくとも構わないところがある。もともと西日本には、遺骨を完全に手元から離してしまって「0葬」も登場。島田氏がこれを紹介した著書『0葬』の年明けの出版からすでに5刷と静かなブームとなつており、多くの人の共感を呼んでいる。

# ゼロになつて死にたい

週現  
スペシャル

供養の方法も数多く登場している。墓石を建てずに樹木の下などに遺骨を埋葬する「樹木葬」は、その代表例だ。樹木葬を行っている東京都立小平霊園には、多くの応募が集まる。

「平成24(12)年から『樹林墓地』を整備し、募集を開始しました。平成25年度には1600体を募集し、競争率は9・9倍。従来型の墓地と比べても人気は高いです。平成26年度も1600体の募集を7月1日から行う予定です」(東京都公園緑地部霊園担当)

具体的にはどうするのか。小平霊園の場合、樹林墓地エリアには、コブシやモミジなど8本の落葉樹が植えられている。樹木の間には、深さ約2mの筒が27基埋められており、底は直接、土につながる。ここに遺骨を入れると、ゆっくりと土に還ることになる。最終的には約1万人の遺骨を共同で埋葬するという。

同法は火葬も、火葬場以外では行つてはいけない、と定めていますが、ほとんどの地方自治体が条例で土葬を禁止しているので、火葬も事実上、強制されてい

る。現在では遺体の99・89%は火葬されています。

だが高齢者人口の増加とともに、亡くなる人の数が急増。墓地や火葬場は予約でいっぱいとなり、先述の「20分葬儀」のような事態を引き起こしたのだ。

「さらに、高度経成長期には、葬儀や墓の費用のインフレも起きました。日本消費者協会の10年の調査では、葬儀費用の平均も高い東京都で約278万円。葬儀や墓の費用をもう合わせると500万円以上になる」(島田氏)

自分の死後、遺された家族にそれほど負担をかけたままで、葬儀をしたり墓を建てたりする意味があるの



遺骨ダイヤモンドで作られた指輪とネックレス

山や海に遺骨・遺灰をまく「散骨」を選ぶ人も増えている。墓所に納まり、どまるよりも、大自然に還つて逝きたいーー。墓はいらない、というより、大自然を墓とする発想とも言えるだろう。コスモ葬祭の南雲真人氏は、その手順をこう説明する。

「流れとしては、まず通常通り火葬場でお骨にします。その後、お骨をパウダー状にして散骨するのです。

実は、骨の形が残つてい

ないパウダー状にした場合、

法的にはどこにまいても規

制はありませんが、陸地な

ら山であれ川であれ所有者

の許可が必要です。

一方、私どもが扱つてい

るのは海での散骨。九十九里、横浜、横須賀、江の島の各港に船を所有する業者と提携し、沖合での散骨を委託しています」

この葬儀社では、同じ海への散骨でも2種類のサ

ービスを提供している。

「ひとつは共同散骨とい

て、業者が遺骨を預かり、

沖合に出て散骨をし、その

様子を撮った写真と海図を

して、よりセレモニー的に行

われるというわけです」

もはや特定の山や海にさ

れて世界を巡る。何ともす

べきりとした旅立ちだ。

島田氏は、戦後に整備さ

れた「散き方」の法的・社

会的な取り決めが時代に合

わなくなってきたことが、

こうした事態の一因と語る。

「1948年に成立した

「墓地、埋葬等に関する法

律」は、墓地以外の区域に遺

る」というのです。

島田氏は、斎後に整備さ

れた「散き方」の法的・社

会的な取り決めが時代に合

わなくなってきたことが、

こうした事態の一因と語る。

「墓地、埋葬等に関する法

律」は、墓地

# ゼロになつて死にたい

週現  
スペシャル

どなのです

こう話すのは、'95年から

24時

間態勢の在宅診療をつづけている長尾クリニツク

院長の長尾和宏医師。いつ

たい、どういうことなのか。

「本来なら、病院でも穏やかな死は迎えられるはずなのですが、それがなかなか実現しない。

医師は、死を前にした患者に對して何もしないと、家族に訴えられると思い、患者を全身、点滴などの管だらけにしてしまう。栄養や水分を入れ過ぎた結果、自宅で枯れるように旅立つ人より10kgも重いという報告もあります。

水分が過剰だと(息苦しくて患者が)暴れるので、体を縛り抑制する。抑制するほど大きな声を上げるので、麻酔で意識をなくす。

医療関係者も、こうしたこと慣れきてしまつて、人間の最期といふのはこんなものだと思ひ込んでいるのです」(長尾氏)

本来、人間が「いつか死ぬ」ということ自体は、ご

あります。

く自然なことだ。

もちろん、何歳になつてもまだやりたいことがある」「何としても生きづけたい」と考える人もいるだろう。

そうした人には、たとえ重い病気になつても積極的に手術などに踏み切り、医療の助けをかりて、戦いつける道を選ぶ自由がある。

一方で、年齢を重ね、持病なども抱えた人が、死期が迫っていることを告げられたあと、いつまでも医療によつて命を長らえさせたくない」「もう死ぬとたくはない」「もう死ぬと

いるだろう。

そうした場合には、たとえ

もまだやりたいこと

がある

つづけたい」と考える人もいるだろう。

うたとえ

が

ある

が

# ゼロになつて死にたい

週現  
スペシャル

現在、供養の仕方は多様化している。自分がどういうに伝えるには、口頭による逝き方をしたいのかを家族説明よりも、「エンディングノート」を書く方法が確実だ。

エンディングノートには、供養に関する要望のほか、介護・看病に関する要望、家族へのメッセージなどを書く。残された家族はそれを読むことで、故人の希望を叶えてあげられる。エンディングノートは全国の書店で販売しているほか、無料で配布している地方自治体もあるので、容易に入手できる。

本人がいろんな物を残してしまったまま、故人の遺品整理にも頭を抱えることになる。「一人暮らしの高齢者が亡くなると、マンション暮らしの場合は、だいたい3ヶ月でラック1台分の物品を処分することになります。多くの場合、とても家族だけでは処理できず、私たち遺品整理業者が依頼を受けることがあります」

こう解説するのは、遺品援するNPO法人「トータルライフサポート」の三國浩晃理事長だ。「重要なのは誰に遺志を託すかです。妻のなか、兄弟のなか、それとも友人や弁護士なのか。自分の思いを

安心してはいけない」と警鐘をならすのは、終活を支援するNPO法人「トータルライフサポート」の三國浩晃理事長だ。故人の思い出がこもっている頭が写真やアルバムです。故人の思いがこもっていると想像できるので、不注意に捨てられない。しかし、

「ほかに五月人形といった人形や手紙なども処分に困ります。対策として、アルバムなどに『遠慮なく捨ててください』と便箋やメモを挟んでおくのもいいでしょう。ほんの一言でもあれば、家族も処分しやすくなります」

「アルバムや手紙よりも、

汲んで実行してくれる人は誰なのかをよく考える必要があります。最近、私たちのNPOはある方から死後の永代供養を代行してほしいと依頼されました。そこで、故人の希望したお寺に電話したと

ころ「親族からの申し出がないと受けられない」と言われたんです。最終的に、粘りに粘つてなんとか了承は得られましたが、もし任せられた人がいい加減な人ならどうしようもなかつたでしょう」

ころ「親族からの申し出がないと受けられない」と言われたんです。最終的に、粘りに粘つてなんとか了承は得られましたが、もし任せられた人がいい加減な人ならどうしようもなかつたでしょう」

もつと迷惑なものがある。石見氏が語る。

「人に見られたら恥ずかしいようなものはいまのうち

に処分しておくのが無難です。亡くなった父親がコスプレ趣味を持っていて、遺族が死後に大量の女性用衣装を見つけるというケースが以前ありました。生前にいくら格好をつけていても、こんなものを残したままにすると『なんだ、オヤジは変態だったのか』と陰口を

遺品整理は業者に頼むと一部屋10万円ほど、家1軒だと35万円から50万円かかると言われている。家族の経済的な負担を考えても、自身の威儀を保つためにも、元気なうちにキレイさっぱり整理したい。

一方、減税される点もある。

「法改正で、玄関は別の独立型二世帯住宅にも『小規模宅地等の特例』が適用されれるようになります。ただし1階は親、2階は子供といふように区分登記されていた場合、特例が使えない可能性があることに気をつけください」

925円(税別)

978-4-06-218822-7 講談社

ままで相続税を払う必要がなかつた人も対象に含まれるようになる。税理士法人「チエスター」代表の福留正明氏が改正の実情を語る。

「今まで5000万円+法定相続人の数×1000万円が基礎控除額で、相続

## [状況別]心置きなくゼロになるためのチェックリスト

家族の状況	親が存命の場合	子供が独立していない場合	独り身で家族がない場合
力ネ	公正証書遺言を作成しよう 妻が遺産を親の為に遣ってくれると限らない。文書で残せば安心。	節税は慎重に 子供名義の預金口座をつくっても、相続税がかってしまうことも。	すべて遣い切ろう 身寄りがないといつても、どこで聞きつけたのか遠戚は現れるもの。
遺品	遺品整理業者を利用しよう 親も体力が落ちているので、遺品整理はかなりの重荷。事前に相談を。	「捨ててOK」とメモを残そう アルバムなど思い出の品をどう処分したらいいのか、きちんと伝えて。	生前に遺産整理業者に依頼 誰が一体遺品を片付けるのか。業者に頼んでおけば、不安も解消できる。
人間関係	心配なら、親を施設に 自分がいなくなつた後、親が孤立しないか注意。施設に入れるのも手だ。	手紙を書こう 言葉はなくとも子への思いは伝わっているはず、というの勘違い。	ワガママでも大丈夫 いまさら嫌いな人間と付き合う必要はない。心許せる人とだけ交流しよう。
延命	「リビング・ウィル」を作成しよう 意思を文書に残して親に渡そう。日本尊厳死協会に資料を請求して。	意思表示の書類は子供に託して 子供の経済的負担を考えて、延命治療の意思ははっきりさせよう。	あらかじめ医師に処置を相談しよう 身寄りがないので医師も困ってしまう。きちんと相談しておこう。
葬式墓	施設の人に事情を話そう 親を看取ってくれるのは医師か施設の人間。積極的に交流をもとめ。	「葬祭費」という補助金がある 子供の経済力が不安なら、役所からもらえる「葬祭費」を活用しよう。	「永代供養」を利用しよう 生前契約ができる。自分の気に入った場所を選ぼう。
仕事	仕事関係者をリスト化し整理しよう 取引先の中で誰に死亡通知を送るべきかは遺族でもわからぬ。	仕事で使った携帯を処分 家族といえども仕事先の情報は漏らしてはいけない。事前に処分を。	死後事務委任契約を結ぼう 勤務先企業の退職手続きや年金の資格抹消手続きなどを代行してくれる。
保険	受取人を親に変更するのもあり 10年の保険法の改正により保険の受取人を遺言でも変えられる。	加入保険を伝えよう 自分から申告しないと保険金は支払われない。最悪、払い損になる。	医療保険は早めの解約を 保険の解約は忘れがち。無駄なお力ねは払わず、思い立ったすぐ解約。
その他	遺言書の保管には注意 厳重に保管しすぎた結果、遺言の書類が見つけられないケースも。	信託を使おう 信託などを使えば、死後も子供への相続遺産を管理できる。	試験という選択肢もある 大学医学部への申し出が受理された場合、遺体を引き受けてくれる。

その名義人が亡くなつたことを確認して初めて凍結さ

たとえば現金で一定の財産を持つている場合、もし相続人の一人がそれを見つけて、隠してしまつたら他の相続人は知らないまま、銀行口座は、銀行が

それならば、生きているうちに生前贈与で相続税を抑えようと考える人もいるため、生前に子供名義の預金口座をつくつても、実際にその預金を子供が自由に処分できる状態にしておかないと、実質的な名義人は親と見なされ、相続税がかってしまふ。だが、相続や節税に悩むくらいなら、いつそのこと自分ですべて遣い切つてしまふのも手だ。どれだけ準備しても生じるのが相続のトラブルだからだ。会つたことも聞いたこともない親戚が突然現れるなどといふこともある。場合によつては、兄弟でさえ信用できるものではない。相続に詳しい長谷川裕雅弁護士が語る。

また銀行口座は、銀行が